
 

En cette période de pandémie, nous sommes saturés 

de paroles reprises en boucles par les médias, des 

paroles souvent contradictoires entre spécialistes et 

politiques sans compter les fausses nouvelles. Com-

ment s’y retrouver dans cette cacophonie ? La Pa-

role de Dieu peut-elle trouver un espace au milieu 

de toutes ces voix discordantes ? C’est le rôle des 

prophètes, à travers les évènements qu’ils traver-

sent de les éclairer à la lumière du projet de Dieu 

dans l’histoire « savoir lire les signes des temps ». 

Moïse, le prophète par excellence, intervient dans la 

liturgie de ce dimanche. Il est prophète dans le sens 

où c’est lui qui reçoit la loi, les dix commandements 

donnés par Dieu et qui les transmet à son peuple. 

Ces dix paroles resteront des guides pour ne pas re-

tomber dans un esclavage pire que celui subi en 

Egypte. Moïse entrevoit aussi la venue d’un pro-

phète qui annoncera tout ce que le Seigneur lui pres-

crira. Nous pouvons voir en Jésus la venue de ce pro-

phète. De fait Jésus est lui-même la Parole faite 

chair : « Le verbe s’est fait chair et il a habité parmi 

nous ». Cette Parole qui accomplit ce qu’elle dit 

comme à la création : « Dieu dit … et cela fut ». Cette 

efficacité de la parole de Jésus est mise en valeur 

aujourd’hui dans l’épisode de l’Evangile du di-

manche. Jésus se rend à la synagogue de Caphar-

naum, la ville de Simon et André, les pécheurs du lac 

de Galilée, premiers disciples de Jésus. Il enseigne 

ses auditeurs, surpris d’entendre une parole d’auto-

rité qui ne ressemble pas à celle des scribes, une 

parole qui touche les cœurs, qui fait ce qu’elle dit. 

Pour illustrer cet enseignement, Jésus va délivrer un 

homme tourmenté par un esprit mauvais : « Sors de 

cet homme » un ordre auquel l’esprit mauvais obéit. 

Mais ce récit d’exorcisme accompli un jour de sab-

bat, dans une synagogue prend un sens plus pro-

fond. Jésus affiche la nouveauté de son message et 

de sa mission. Les institutions les plus solides de son 

temps comme le culte du sabbat dans la synagogue 

sont stériles. Elles ne libèrent pas l’homme tourmen-

té. Jésus se présente comme le prophète des temps  
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 nouveaux pour inaugurer le règne de Dieu marqué 

par l’instauration de la justice, de la paix, de l’accueil 

de l’étranger, du respect des droits du pauvre, sym-

bolisé par la veuve et l’orphelin, ceux qui ont perdu 

tout appui sauf celui de Dieu. Jésus s’inscrit ainsi dans 

la ligne des prophètes de la première alliance qui 

n’ont cessé de rappeler au peuple et aux dirigeants 

religieux ou politiques cette nécessaire fidélité à l’al-

liance. Jésus, à travers ses actes et ses enseigne-

ments va dénoncer une pratique religieuse qui ne 

s’accompagne pas des valeurs du cœur. Il fait éclater 

les lois de pureté rituelle qui séparent et excluent en 

se compromettant lui-même avec les lépreux, les pé-

cheurs, en fréquentant toute personne sans distinc-

tion mettant ainsi le commandement de l’amour du 

prochain comme voie royale pour obtenir la vie éter-

nelle. Il va même rendre inutile tout le système 

« économico-liturgique » du temple où se prati-

quaient quotidiennement des sacrifices d’animaux 

puisque lui, l’agneau de Dieu va s’offrir lui-même par 

amour pour le pardon des péchés rendant ainsi ca-

duques tous les autres sacrifices et devenant par sa 

résurrection le vrai temple de Dieu accessible à tous 

les hommes. Ces quelques lignes mériteraient un plus 

grand développement. Mais elles veulent nous rap-

peler que nous participons par le baptême à la mis-

sion prophétique du Christ. Le ministre du baptême 

prononce ces paroles en faisant l’onction de St-

Chrême : «  N….Je te marque de l’huile Sainte pour 

que tu demeures éternellement membre de Jésus-

Christ prêtre, prophète et roi ».Nous sommes tous 

prophètes, porte-parole du message de Jésus pour 

faire advenir son règne de justice et de paix où 

l’amour des frères demeure le grand commandement 

à mettre en pratique pour qu’il n’y ait pas de sé-

paration entre paroles et actes. Et si la pandémie 

nous éloigne pour un temps des rituels, le cœur 

demeure. 

      Jean 



Ligny en Barrois 

Dimanche 31 janvier—10h30:  
Françoise Leclerc et sa flle. Roselyne AUTUGELLE et sa flle. Jean-Pierre LOMBARD . Odile GENIN. Ma-

deleine GUILLAUME et Jean FLEURY. 

Dimanche 7 février—10h30: Dimanche de la santé. 

Maryvonne DILLIER (10ème anniversaire), flles VAUTHIER,GUILLEMIN, Maurice et Marcelle CABO-

RET, Claude GUILLEMIN. Jean-Pierre THOMAS et les flles  VANESSON-THOMAS. Roselyne AUTUGELLE 

et sa flle. René BAJOLOT ( de la part de ses amis et de l’aumônerie de l’EHPAD.) Fernand, Georgette 

PERCEBOIS et les défunts de la flle. Jean-Pierre BARROIS et les défunts de la flle. Jean-Claude 

TROUÏLLE. Yvonne GEORGES. 

 

Célébration de l’Eucharistie :  Tous les vendredis à 09h00. à la sacristie. 

Les dimanches jusqu’au  7 février avec les intentions de messe 

 

Ont été accompagnés dans l’espérance de la vie éternelle 

Jean-FLEURY et Madeleine GUILLAUME. 

Informations 

Le Secours Catholique est ouvert les mercredis 10 

et 11 février à partir de 13h30. 

Les demandeurs doivent prendre rendez-vous les 

jeudis de 14h00  à 17h00 au  07 85 74 98 72. 

lignyenbarrois@secours catholique.org 

 
Les œufs de Pâques sont en route ( à partir du 10 

février) 

 A la paroisse sur prise de rendez-vous (sous ré-
serve  des annonces du gouvernement). 

Le deux février, fête de la chandeleur. Le jour des 
crêpes. Mais pourquoi ? Ces galettes dorées imitant le 
disque solaire ? Un souvenir de la présentation de Jé-
sus au temple de Jérusalem reconnu par Syméon 
comme la lumière de tous les peuples. Une fois de plus 
nous encourageons les parents des enfants inscrits au 
catéchisme d'aller visiter le site des dominicains de Lille 
pour continuer dans le cadre familial le catéchisme qui 
ne peut pas se faire en groupe. 

Tous au temple pour la chandeleur : domini-
cains@communauté.théobule.org 

Le presbytère ouvre au public à partir du 6 février: les mercredis de 14h00 à 16h00et les samedis de 10h00 à 
12h00. 

Rappel:  

• Mesures de distanciation physique ( 1 personne à la fois dans le bureau). 

• Gestes barrières ( porter un masque, réaliser une friction avec un produit hydroalcoolique  ) 

Surpris comme vous ! 

Vous savez qu’à 75 ans, les prêtres doivent démissionner de leur charge curiale. Atteint par l’âge en 2020, 
j’avais accepté de poursuivre une année en attendant une solution stable à mettre en place pour la succession. 
Samedi 23 janvier, vers 17h00, j’ai reçu un appel téléphonique du Père évêque m’annonçant le nom de mon 
successeur en la personne de l’abbé Mickaël Joseph Fleury bien connu à Ligny puisqu’il a servi sur la paroisse 
avec Jean Pierre Guéry et avec moi pendant une année. L’évêque me demandait aussi de l’annoncer à la messe 
du lendemain, ce qui fut fait par Olivier au nom de l’EAP à la fin de la messe du 24 Janvier. Un article dans l’Est 
républicain du 26 janvier sur la restructuration du doyenné Nord explique cette décision. Les abbés Michel Ber-
ton (Damvillers) et Bertin Mbetigaza (Dun) prendront en charge les deux autres paroisses de Stenay et Mont-
médy puisque Daniel Vannesson est dans la même situation que moi. Je vous avoue que j’ai été surpris par la 
méthode ? J’aurais préféré que cette décision soit le résultat d’une conversation avec les membres de l’EAP, le 
doyen, et moi-même. C’est ainsi que je conçois l’Eglise, un lieu de partage, de communion qui reste toujours à 
poursuivre.  
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